

Zeitschrift: Aînés : mensuel pour une retraite plus heureuse
Herausgeber: Aînés
Band: 13 (1983)
Heft: 1

Rubrik: Oikoumene : deux fêtes à vivre pleinement

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 08.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Bibliographie

Eveline Gaille, **Véronique et Nicolas**, Editions VerNic, ch. de Broye 1, Rehens-Village.

Trois petits livres, simples et charmants pour les enfants de 3 à 7 ans. But de l'auteur: toucher l'enfant, pas les parents. Les textes sont accompagnés de dessins que le petit lecteur peut colorier. Tout ce que font Véronique et Nicolas peut être fait par les autres enfants.

François Laurent, **Souvenirs de mes Tendres Années**, La pensée universelle, Paris.

François Laurent s'est fait le porte-parole de sa fille qui a tenu à remercier sa maman de tout l'amour prodigué et de ses premières explications, parfois délicates, données sur la vie et ses acteurs à une enfant qui doit encore tout découvrir. (Recueil diffusé en Suisse par M. Cura, En Délèze 11, Martigny).

Avis aux clubs, institutions sociales, etc.

Une assemblée, une manifestation en vue? «Aînés» peut intéresser vos membres. Aussi sommes-nous volontiers disposés à vous offrir des numéros à distribuer aux participants. Il suffit au responsable de remplir le coupon ci-dessous et de l'envoyer **15 jours avant la manifestation** à: «Aînés», case postale 2633, 1002 Lausanne. A titre de promotion, ces numéros seront offerts gratuitement.

Commande de numéros gratuits

Nom _____

Rue _____

NP/localité _____

Tél. _____

demande _____ exemplaires gratuits d'«Aînés» pour la manifestation suivante:

organisée par _____

à envoyer pour le (date): _____

Signature _____



Message

Deux fêtes à vivre pleinement

Depuis combien d'années affrontez-vous les fêtes de fin d'années? Faites le calcul. En êtes-vous effrayés ou ravis? Peu importe. L'essentiel c'est de vivre pleinement, maintenant. Vivre pleinement chaque jour qui passe et les fêtes actuelles. Oh! je sais bien ce que vous allez me rétorquer: vieillesse, maladie, souffrance, solitude, toutes choses qui vous enlèvent le goût de vivre et de jouir de l'existence. Je ne minimise pas ces facteurs importants de beaucoup de vies humaines. Mais je pense qu'il y a des dates et des circonstances où l'on doit les mettre de côté, les assumer mieux, les sublimer. Les fêtes, celles de fin d'année en particulier, nous en donnent l'occasion. C'est une chance extraordinaire qu'elles soient là, les deux, à une semaine de distance. Si on les vit avec les messages qu'elles apportent et les réflexions qu'elles suscitent, on ne pourra pas dire d'un air désabusé: «Vivement qu'elles soient passées.» Au contraire, en s'en réjouissant à l'avance, comme des enfants, en les parant de couleurs vives et d'espérances, on les préparera si bien qu'elles seront bénéfiques. Préparer ces fêtes, c'est d'abord penser aux autres: le meilleur moyen de sortir de sa solitude. Et il y a toujours quelqu'un à qui penser, à qui offrir un petit (ou grand) plaisir. Et le plaisir qu'on crée pour autrui, c'est la joie qu'on récolte.

La première de ces deux fêtes, importante entre toutes, déjà passée, nous donne la signification éternelle de notre vie. Nous sommes ici par la volonté de quelqu'un qui nous aime, qui nous le rappelle avec intensité à Noël, qui nous réchauffe de sa présence et veut nous tirer de nos misères et déses-

poirs humains. Mais, il faut vouloir entendre ce message, ne pas se boucher les oreilles ou fermer les yeux. C'est pourquoi il est bon de se préparer à l'avance à fêter joyeusement cet événement, pour le recevoir dans des coeurs peut-être brisés par la souffrance, mais avides de réconfort et de présence divine. Beaucoup d'entre vous n'attendaient sans doute pas de cadeau ou n'en ont pas reçu. Acceptez au moins avec reconnaissance le présent du Ciel.

La deuxième de ces fêtes met l'accent sur la vie de tous les jours, sur la manière de l'accepter. On mange mieux, on boit un peu plus, on rit davantage à Sylvestre et à Nouvel An. Pourquoi pas? Les biens matériels méritent qu'on en jouisse avec bonheur et reconnaissance. Et là encore on peut préparer ces repas, combiner des menus, et surtout songer à inviter des membres de sa famille ou des isolés. Comme la fête de Noël, les réjouissances gastronomiques postulent le partage, la communion, l'invitation, la rencontre. Ainsi ces fêtes prennent toute leur valeur et leur saveur.

Voilà, cher(e)s ami(es) d'«Aînés» les réflexions que me suggèrent les fêtes passées ou à venir. Ce seront les dernières pour beaucoup d'entre nous. Raison de plus pour les vivre intensément. En attendant le moment de connaître un Noël éternel et un Nouvel An sans fin dans la joie et la paix définitives.

Jean-Rodolphe Laederach
pasteur, Peseux